

INFORME DE LA VISITA DE LOS ALUMNOS DEL 7mo. SEMESTRE DE LA CARRERA LIC. EN CIENCIAS CONTABLES, SEDE ENCARNACIÓN, A LA COOP. LA PAZ – 16 DE NOVIEMBRE 2.013



El grupo estaba conformado por 12 alumnos, una madre y el profesor de Presupuesto. La visita fue con el objetivo de conocer las instalaciones, cómo trabajan, su sistema de contabilización, sistema de producción, comercialización y cooperativismo.

Fuimos recibidos por el Secretario Yasuo Watanabe, quien nos dio la bienvenida, y en una de las salas se refirió a cómo están organizados, su estructura, funcionamiento, una charla de aproximadamente 30 minutos, donde los alumnos también formularon sus preguntas. Luego nos presenta al Gerente Comercial, Ing. Ryu Imaoka, quien habla durante 15 minutos respecto al Sistema de Comercialización de la Cooperativa. Después, el Gerente Industrial, el Sr. Akira Matsunaga dió orientaciones generales, y con él se realizó el recorrido de la Planta, Silo, Molino, Depósito, Empaquetadoras de harina y Balanceado, laboratorio, panadería que es sólo para los socios y ferretería.

El 19 de junio del año 1.970 con 16 socios fundadores se fusionan las Cooperativas de Federico Chávez, Fuji, La Paz y Santa Rosa, con 4 representantes para fundar la nueva Cooperativa. Su reconocimiento lo tiene el 14 de setiembre de 1.970, e inicia sus actividades el 1 de octubre del mismo año. Actualmente cuenta con 142 socios de los cuales 85 son productores.

Dentro de sus instalaciones se cuenta con silo para procesamiento y almacenamiento de granos 47.250 toneladas; 2 secadoras con 200 ton/hora de capacidad. Silo semillero para procesamiento de semillas 1.600 toneladas. Molino de harina de 100ton/24 horas de capacidad. Fabrica de balanceado de 10 ton/hora de capacidad. Depósito de fertilizantes con capacidad de 2.000m². Depósito de agroquímicos de 600 m². Salón de ventas

de ferretería. Estación de Combustible. Oficina Central. Dentro de sus activos fijos cuenta con: 1 topadora, 5 camiones semirremolque, 15 camiones para trasladar sus productos, 8 camionetas y 3 automóviles. Los socios cuentan con una superficie cultivable de 21.500 ha; de los cuales son utilizadas 16.400 ha, para reforestación 330 ha; monte 2.900 y el resto para otras actividades. También cuenta una Sede Social para actividades sociales y recreativas de los socios y funcionarios. El laboratorio de alta tecnología tiene la finalidad de controlar la calidad de los productos elaborados en la planta industrial.

El trigo utilizado es cultivado por los socios de la Cooperativa, posibilitando una trazabilidad desde la preparación de suelos, calidades varietales, cuidados culturales, cosecha y conservación. Anualmente se dispone de 25.000 ton. de trigo de excelente calidad que son clasificados para los distintos usos de los clientes panaderos, confiteros y fideeros, siendo la conservación del grano por un año mediante técnicas avanzadas de enfriamiento lo que garantiza una calidad de harina constante durante la molienda anual.

Los productos elaborados en la planta industrial, son distribuidos en todo el territorio nacional. Las harinas tipo 000, tipo 0000, panadera, la fideera y el leudante, entre otros son empaquetados en bolsa de 50, 25, 5 y 1 kilo. Actualmente sus productos nuevos son balanceados para aves, bovinos y porcinos. La planta de balanceado posee una capacidad de producción de 10Tn/hora de alimentos peleteados. El 80% de de las materias primas son producidas por los socios de la Cooperativa.

La Cooperativa cuenta con stock variado de mercaderías para que sus asociados tengan su alcance como: repuestos, agroquímicos, fertilizantes, materiales de construcción, estación de servicio, productos elaborados, entre otros. En la oficina de la cooperativa los socios acceden a los siguientes servicios: cajas de ahorro, créditos productivos y de inversión, comercialización de sus productos, entre otros.